
通数

件数

51通

53件

令和６年度　子ども・若者の“声”募集箱に寄せられた主な声と市長からのメッセージ

月 主な声 市長からのメッセージ

・地域との関わりについて
・等々力緑地について
・校外学習や学校の休み時間について
・公衆トイレについて
　　　　　　　　　　　　など

10月

今回は、久しぶりに高校生から投稿をいただきましたので、お答えします。
高校生になると、小・中学生の頃と比べて、地域との関係がすごく薄くなっているので、地域に参加する場があると
嬉しいとのご意見をいただきました。それについては、とても嬉しいお話で、私も関わってもらいたいという気持ち
を持っています。
多摩区の子ども会議に参加されていたとのことでしたが、多摩区ソーシャルデザインセンターには、高校生や大学生
がたくさん集まっていて、地域と関わり合いながら、学生が中心となって地域のイベントを組み立てたりしていま
す。
また、市内には高校生や大学生が主体となって立ち上げた地域の活動団体がいくつかあるので、是非参加してもらえ
ませんか。（下記のURLなどからチェックしてみてください）
市民のみなさんは、どの世代の方もまちを一緒に作っていく大切なパートナーですので、大人だけとか、子どもだけ
ということではなくて、より多くの方に交わってもらい、まちづくりに参加してもらえれば有難いと思っています。

その他に、学校の更衣室や健康診断についての声をいただきました。
まず、更衣室について、市内のすべての中学校には更衣室があります。教室から遠いなどの理由で使用していない学
校もあるのかもしれませんが、生徒のみなさんの気持ちに寄り添った対応をするよう各学校にはお願いをしていま
す。

次に、健康診断について、川崎市では、各学校に１人ずつ学校医がいますが、女性の学校医が少ない状況です。健診
を受ける人のプライバシーや気持ちを気づかうことは、とても大切なことだと思いますので、なるべく肌を出さなく
てもいいような健診方法をとってもらえるように学校医へお願いしたり、学校医が１人のため、担任の先生がお手伝
いすることになりますが、先生が異性である場合には、ついたてを立ててなるべく見えないようにするなど工夫をし
てもらっています。これからも、正確な検査・診察をおこないながら、みなさんのプライバシーや気持ちに配慮する
環境を整えるようしていきます。

□多摩区のソーシャルデザインセンター
https://tama-sdc.com/
□川崎ワカモノ未来PROJECT
https:// www.city.kawasaki.jp/250/page/0000119008.html
□川崎ワカモノLab（かわラボ）
https://kawalab.jimdosite.com/
メールアドレス：kawalab.info@gmail.com
※「まちの自習室」：毎月第一日曜日に武蔵新城で活動していますのでぜひ来てみてください。
□若者団体カワリープアクト（次年度以降参加メンバー募集予定）
メールアドレス：kawaripu.official@gmail.com
インスタグラム：＠kawaripu_official
フェイスブック：https://www.facebook.com/share/151HKoxTsq/?mibextid=LQQJ4d

これまでに寄せられた声と市の考えについては、次のページに掲載してあります。
https://www.city.kawasaki.jp/450/page/0000155476.html
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令和６年度　子ども・若者の“声”募集箱に寄せられた主な声と市長からのメッセージ

月 主な声 市長からのメッセージ

16通

16件

34通

38件

8月

・バスケットゴールについて
・文化祭や運動会など学校行事について
・工業について
　　　　　　　　　　　　など

今回もいろいろなご意見ありがとうございました。
バスケットゴールを設置してほしいという意見を引き続きいただいています。
公園でのバスケットゴールの設置も進めていますが、その他に、今年度中に、すべての小学校の校庭
で、放課後にボール遊びなど自由にのびのび遊べるようにする「みんなの校庭プロジェクト」を進め
ていますので、校庭にあるバスケットゴールがより利用しやすくなると思います。
各学校によって、少し状況が違いますので、先生に聞いてみてください。

9月

・SDGsと給食について
・学校の暑さ対策について
・ごみ置き場について
・テニスコートについて
　　　　　　　　　　　　など

今回小学校６年生の方から、給食の食べ残しについて改善策の提案をいただきました。
私もフードロスの問題は、とても大切であると感じていて、以前、子ども会議「カワサキ☆Ｕ18」で
児童生徒のみなさんから意見をうかがったことがあります。
その時の意見でびっくりしたのが、担任の先生などが給食の栄養と健康などについて、また食材など
についてしっかり伝えているクラスは、残食が少ないというケースが多いというお話です。
とても興味深い意見で、このような取組をおこなっているクラスも多いと思いますが、川崎市全体の
学校で取り組んでいただければうれしいと思っています。
教育委員会にもお話してみます。

これまでに寄せられた声と市の考えについては、次のページに掲載してあります。
https://www.city.kawasaki.jp/450/page/0000155476.html
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令和６年度　子ども・若者の“声”募集箱に寄せられた主な声と市長からのメッセージ

月 主な声 市長からのメッセージ

18通

18件

25通

27件

6月

・SDGsについて
・給食の献立や食器について
・GIGA端末について
・川崎のイメージについて
　　　　　　　　　　　　など

SDGsの取組について、どのように実践していけばよいのか分からないという声をいただきましたの
で、実践的な活動に取り組んでいる学校の一つを紹介したいと思います。
先日、東住吉小学校５年生のみなさんから、「自分たちのまちを流れる二ヶ領用水について学び、取
り組んでいる清掃活動を、市長と一緒に実施し、広く発信して川崎市民に関心をもってもらうきっか
けにしたい」との声が届いたので、実際に東住吉小学校へ行って清掃活動と意見交換をしてきまし
た。大人たちだけではなく、子どもたちにも社会をよりよくしていく力があるということを見せてく
れました。
SDGsについて、世界中の人たちが取り組んでいますが、私たちの一番身近なところからできること
もたくさんあると思います。
ぜひ、みなさんの学校や地域などで、できることはないか、また、どういう人たちと一緒に活動すれ
ば、より実践的な活動につながるのかということについて、一緒に考えてみませんか。

7月

・GIGA端末について
・路上喫煙について
・３Ｒについて
・学校の清掃について
　　　　　　　　　　　　など

GIGA 端末のインターネットのフィルタリングについては、毎月、多くの声が寄せられています。教
育委員会では、子ども・若者の“声”募集箱や子ども会議、学校などからいただいた意見をもとに話し
合いをしてフィルタリングの内容を見直したり、各学校で教育上必要な範囲でフィルタリングを解除
したりするなど、みなさんがGIGA 端末を安全安心に、そして便利に使えるよう工夫してきました。
フィルタリングについては、みなさんの安全を守るために必要と考えていますが、フィルタリングソ
フトによって学習などで必要なサイトまで制限されてしまうこともあります。このようなときに、
GIGA 端末からフィルタリングの解除要望を伝えることができる仕組みを教育委員会で作りました。
フィルタリングされたときに表示される画面に、解除要望フォームへのリンクが出ますので、これか
らは、そちらも活用してみてください。

これまでに寄せられた声と市の考えについては、次のページに掲載してあります。
https://www.city.kawasaki.jp/450/page/0000155476.html
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令和６年度　子ども・若者の“声”募集箱に寄せられた主な声と市長からのメッセージ

月 主な声 市長からのメッセージ

14通

14件

8通

8件

4月

・自習スペースについて
・電灯について
・信号機について
・学校の図書室について
　　　　　　　　　　　　など

自習スペースについてのご要望をいただきましたので少し考え方をお伝えします。
学生さんたちだけでなく、大人の方からも図書館をもっと大きくしてほしいとのご要望をいただきま
すが、その内容は、机や自習スペースを確保してもらいたいというものが多いように思います。
図書館自体を大きくするのは難しいのですが、みなさんの身近なところで自習ができるようなスペー
スを確保できないか知恵を絞っています。
いま、「Kawasaki教室シェアリング」という取組で、小・中学校の特別教室を地域のみなさんの学び
の場や、交流のスペースとして開放していくことを進めています。。

5月

・自習スペースについて
・電灯について
・信号機について
・学校の図書室について
　　　　　　　　　　　　など

これからの社会を生きる皆さんにとって、ＧＩＧＡ端末は、鉛筆やノートと並ぶ学習用具の一つで
す。そのため、家でも学校と同じように学習できるよう、ＧＩＧＡ端末を持ち帰ることは大事なこと
だと考えています。
デジタル教科書については、国（文部科学省）の方針により、今年度から英語が全ての学校で使われ
るようになり、今後、他の教科についても、徐々にデジタル化が進んでいくと聞いています。
登下校時には、ＧＩＧＡ端末以外にも様々な荷物があるので、家で使わない教科書を学校に置いて帰
るようにしたり、荷物を何日かに分けて持ってくるようにしたりするなど、皆さんの負担が大きくな
らないよう学校にお願いしたいと思います。

これまでに寄せられた声と市の考えについては、次のページに掲載してあります。
https://www.city.kawasaki.jp/450/page/0000155476.html
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